



Jahresbericht 2023 des Spielmannszuges

TV Gosenbach von 1895 e.V.

Folgende Termine wurden wahrgenommen:

- 19.02.23 **Karnevalsumzug in Scheuerfeld:** Erstmalig seit der Coronapandemie, hatten wir wieder die Möglichkeit am Karnevalsumzug in Scheuerfeld teilzunehmen. Zusammen mit unseren Musikfreunden vom Spielmannszug Hilchenbach schlüpfen wir in das „Bob der Baumeister“ Kostüm und musizierten im Festzug mit Stücken wie „Denn wenn et Trömmelche jeht“, „Echte Fründe“ oder „Der treue Husar“. Anschließend gaben wir im Festzelt noch eine kurze Darbietung um dann im Anschluss mit den Scheuerfeldern Karneval zu feiern. Ein rundum gelungener Tag.
- 11.03.23 **Frühjahrswanderung zur Alten Post Eiserfeld:** Um die müden Knochen im Frühjahr wieder in Gang zu bringen, entschlossen wir uns zu einer Frühjahrswanderung. Über eine zuvor ausgemachte Route wanderten wir dann letztendlich zu unserem Ziel, dem Restaurant „Zur Alten Post“ in Eiserfeld. Mit den ein und anderen Leckereien ließen wir den Abend dann ausklingen.
- 30.04.23 **„Der Mai ist gekommen, die Bäume schlagen aus“.** Diesem Motte folgte der Spielmannszug auch in diesem Jahr. Wie in den Jahren zuvor wurde der Mai mit viel Musik am Gosenbacher Backes willkommen geheißen. Auch der Wettergott hatte es gut mit uns gemeint und ließ die Sonne scheinen.
- 23.06.23 **Schützenfest Achenbach:** Auch in diesem Jahr ließen wir es uns nicht nehmen beim Schützenfest in Achenbach mitzuwirken. Wir musizierten auf dem Platz vor der alten Schule in Achenbach bei schönstem Wetter und genossen ein paar schöne und gesellige Stunden.
- 16.07.23 **Schützenfest Saalhausen:** „Schützenkompanie Stillgestanden!!“ Ja, auch wir mussten diesem Aufruf beim diesjährigen Schützenfest in Saalhausen zum Auftakt des großen Schützenumzuges Folge leisten. Für den Spielmannszug ergab sich ein wunderschöner Festumzug bei bestem Sonnenschein und heißen Temperaturen. Im Anschluss daran musizierten wir auch hier mit anderen Musikvereinen und konnten einen weiteren schönen Tag verbuchen.

05.08.-07.08.23

Feuerwehrfest in Eiting/Bayern:

In diesem Jahr hatten wir die Möglichkeit mit unserem befreundeten Spielmannszug der Freiwilligen Feuerwehr Wilsenroth/ Westerwald zum 150-jährigen Jubiläum der Feuerwehr Eiting zu fahren. Am Samstagnachmittag angekommen, wurden wir erstmal mit einer „Maß“ Bier empfangen und bezogen anschließend unser Hotel. Das Wochenende bestand überwiegend aus Essen, essen, trinken, Trinken, Trinken, Essen und wieder viel Trinken 😊 ja so ist das in Bayern, da legt`s die nieder. Der eigentliche Festsonntag war aber sehr schön. Wir musizierten frühmorgens zum Wecken und anschließend im großen Festzelt beim Frühgottesdienst. Der eigentliche Festumzug wurde aufgrund des sehr schlechten Wetters kurzfristig abgesagt, so dass wir im Festzelt das Publikum musikalisch ausreichend versorgen konnten. Am Montagmorgen ging es dann wieder zurück in den Westerwald und anschließend ins Siegerland.

10.09.23

Schützenfest Betzdorf: Auch in diesem Jahr hatten wir wieder erstmalig, seit Corona, die Gelegenheit beim Schützenfest in Betzdorf mitzuwirken. Zuerst spielten wir für ca. eine halbe Stunde in einem Altenheim und wurden dann von den Betzdorfer Schützenschwestern zum Festzug abgeholt. Im Anschluss an den Festzug spielten wir im Zelt zusammen mit anderen Musikvereinen noch die in und anderen Musikstücke. An dieser Stelle muss gesagt werden, dass es an diesem Tag wirklich sehr heiß war, uns, und auch den anderen Musikern lief der Schweiß nur so den Rücken herunter. Aber wie heißt es so schön „Nicht klagen, kämpfen“

23.11.23

Kameradschaftsabend: Den Abschluss für das Jahr bildete wie immer unser Kameradschaftsabend mit leckerem Essen und fröhlichem Beisammensein. Wir blickten auf ein relativ gutes Jahr 2023 zurück und erinnerten uns an die ein und anderen schönen Momente. Wir ließen noch ein paar Fotopräsentationen aus vergangenen Jahren laufen und mussten immer wieder mit lachendem Gesicht feststellen, wie sehr sich doch der ein und andere verändert hat.

Allerdings müssen wir für 2023 festhalten, dass wir erneuten Mitgliederschwund zu verzeichnen haben. Mittlerweile ist es uns, und da müssen wir der Realität ins Auge schauen, fast nicht mehr möglich, eigenständig optimal zu musizieren. Auch wenn sie heute Abend nicht hier sind, möchte ich an dieser Stelle unseren Musikfreunden aus Hilchenbach und Wilsenroth für ihre Unterstützung danken. Ohne sie wäre so mancher Auftritt nicht mehr möglich.

Ich sage das nicht gerne aber wenn die Situation weiter so anhalten sollte, dann könnte uns das gleiche Schicksal ereilen, wie so manch anderen Musikverein im Siegerland, indem, dass wir unsere Türen schließen müssen. Leider ist dies in den letzten 2-3 Jahren eine sehr traurige Entwicklung.

Von daher möchte ich nochmal dazu ermutigen, doch einfach mal in unsere Probe Mittwochs ab 19:00 Uhr im Bürgerhaus zu kommen. Vielleicht hat der ein und andere ja auch Freunde oder Bekannte, die gerne Spielmannszugmusik machen möchten.

Keine Angst! In jedem Menschen steckt ein Musiker – man muss ihn nur herauslassen!

Mit dem Weihnachtsmarkt in Gosenbach endete das Jahr 2023 für den Spielmannszug. Allen aktiven Musikerinnen und Musikern und deren Angehörigen an dieser Stelle einen herzlichen Dank für die geleistete Arbeit im Jahr 2023.

Wir wünschen allen Spielleuten ein gutes, gesundes und erfolgreiches Jahr 2024.

„Nodda“ !

Gunther Nöh – Abteilungsleiter